

**Xinhua. 2009. "China y Canadá muestran interés por invertir en Ecuador". Xinhua, junio 10**

QUITO, 9 jun (Xinhua) -- El ministro ecuatoriano de Minas y Petróleos, Germánico Pinto, aseguró hoy que inversionistas de China y Canadá han mostrado su interés por invertir en Ecuador.

Aseguró que cuando estuvo en el Ministerio de Coordinación de Sectores Estratégicos evidenció que hay interés internacional por invertir en esta nación andina.

En esa dependencia ha habido reuniones con "una cantidad enorme de empresas públicas y privadas extranjeras interesadas en invertir en Ecuador", apuntó al señalar entre ellos a inversionistas de China y Canadá.

"Se viene una importante inversión de muchos otros países. Hay interés efectivo porque en Ecuador estamos trabajando y avanzando a poner las reglas de juego claras sobre la mesa", añadió.

Pinto, en declaraciones al canal de televisión estatal, dijo que no tolerará imposiciones de petroleras extranjeras y que avanzará en el cambio para lograr contratos de prestación de servicios con las transnacionales.

"No vamos a tolerar, de ninguna manera, que vengan empresas y traten de imponer condiciones diferentes a las condiciones específicas que Ecuador se ha planteado para sí mismo, somos un país soberano", recalcó al descartar la posibilidad de que esa posición ahuyente la inversión extranjera.

El gobierno ecuatoriano busca cambiar con las empresas petroleras extranjeras los contratos de participación por otros de prestación de servicios.

"Les pagamos por el esfuerzo que ellos hacen de sacar el petróleo de debajo de la tierra, básicamente", agregó Pinto.

Consultado sobre eventuales demandas internacionales de las empresas que no estén de acuerdo con los cambios en los contratos, respondió que "cada cual es dueño de su propia vida y sus decisiones".

"Lo que sí les podemos decir es que aquí el petróleo es de los ecuatorianos, de nadie más que de los ecuatorianos y ecuatorianas y, por tanto, somos nosotros como país soberano quienes tendremos la capacidad y la responsabilidad histórica de tomar las decisiones que tengamos que tomar para asegurar que esa soberanía se mantenga", anotó.

Precisó que "aquellos que están deseosos y pensando en demandar y demandar y demandar, son aquellos que no están interesados en este país, simplemente están, como siempre ha sido, buscando sus propios beneficios".

Insistió en que Ecuador tiene un "gobierno que va a defender claramente la visión de un país soberano que tiene capacidad y autonomía para tomar decisiones".

Al referirse al precio del petróleo, el principal producto de exportación de este país, recordó que el barril se cotizó la semana pasada en unos 70 dólares "es un precio muy importante que nos ayuda a estabilizar totalmente lo que es la inversión", expresó.

Ecuador financia alrededor del 35 por ciento del presupuesto general del Estado con los ingresos provenientes de la venta del petróleo en el mercado internacional. Fin